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令和 4年度 第 4回宮崎支部評議会の概要報告 

 

開 催 日 時  令和 5年 3月 24日（金） 14：00～16：00 

開 催 場 所  宮崎支部会議室 

出 席 者  

 

川野評議員・蔵本評議員・谷口評議員・長鶴評議員・橋口評議員・谷田貝議長 

（五十音順） 

議 題 

1. 令和 5年度都道府県単位保険料率について 

2. 令和 5年度支部事業計画及び支部保険者機能強化予算について 

3. 令和 3年度（2021年度）宮崎支部医療費分析について 

4. 令和 5年度宮崎支部評議会開催スケジュール（案）について 

議 事 概 要  （主な意見等） 

１． 令和 5年度都道府県単位保険料率について 

資料 1に基づき事務局より説明 

【被保険者代表】 

関係団体の広報は無料でやってもらえるのか。 

 

【事務局】 

有料と無料の両方ある。例えば、市の広報誌は広告代理店が管理しており有料でしかやっていない。資料

に掲載しているものの他にも各市町村の商工会議所等に支部長が訪問し、無料で広報協力をしていただい

ているところがある。 

 

【学識経験者】 

広報の目的として、「行動変容を促すことを目的とする」とあるが、国保の方で今年からナッジ理論に基づい

た広報を実施すると聞いている。５種類のパンフレットを作成し、対象者の性格に応じて使い分けることで、よ

り行動変容を促すというもの。まだ効果があるかどうかわからないが、効果があるようであれば協会も取り入

れてみてはどうだろうか。 

 

２． 令和 5年度支部事業計画及び支部保険者機能強化予算について 

資料 2に基づき事務局より説明 

【被保険者代表】 

特定健診実施機関の検索サイトを作成するとのことだが、これは健診の予約までできるものなのか。 

 

【事務局】 

予約まではできない。当初は健診の予約まで考えていたが、本部に確認したところ、個人情報を別の委託

業者が収集することはできないとのことから検索だけとなった。現在は HPに特定健診実施機関の一覧を掲

載しているが、PDF ファイルのため、健診機関に電話をかけるにも電話番号をメモするなど手間が掛かって

しまう。来年度作成する検索サイトでは、地域ごとに検索ができ、そこから直接電話をかけられるような仕様
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としている。 

 

３． 令和 3年度（2021年度）宮崎支部医療費分析について 

資料 3に基づき事務局より説明 

【学識経験者】 

傷病別医療費の全国平均との乖離状況で、循環器系の疾患の乖離が特に高いとのことだが、循環器系の

疾患となると生活習慣病と関連があるように思える。宮崎県は特定健診の受診率が低いため、早期発見が

できないことから医療費の増加につながっているのではないか。 

 

【事務局】 

今回の分析は、被保険者と被扶養者に分けて分析は行っていないため、被扶養者の特定健診受診率の低

いことが影響しているかはわからない。今後、分析を行って報告したい。 

 

【学識経験者】 

宮崎県はなぜ妊娠糖尿病が多いのか、その原因についても今後もいろいろな角度から分析を進めてほし

い。 

 

【事務局】 

今回の分析の結果、九州は糖尿病が多い地域となっており、特に鹿児島県、熊本県を含めた南九州で妊

婦の方が妊娠糖尿病と診断される割合が高かった。地域的な要因があるのかも含めて分析を進めていきた

い。 

 

【学識経験者】 

今回の分析では全国平均との比較を行っているが、全国平均との比較だけでだけでなく、属性の近い県な

どと比較してみてはどうだろうか。ターゲットを決めて比較することで、宮崎県の特徴がより確認できたり、新た

な知見を得られるかもしれない。また、2021年度は外来医療費が全国で大幅に増加したが、宮崎県はあま

り増加せず、結果として最も医療費の増加を抑えられた支部であったとのことだが、もしかしたら病院を受診

したくても何らかの経済的事情で受診できなかったとも考えられる。そうなると、翌年にその影響がマイナスで

出てくることもあるので、医療費が抑えられていたのがよかったのかどうか、今後注意深く見ていく必要があ

る。 

 

４． 令和 5年度宮崎支部評議会開催スケジュール（案）について 

資料 4に基づき事務局より説明 

 

 

《特記事項》 

・傍聴者なし 

・次回の評議会は、令和 5年 7月に開催予定 
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